

2 Politique

Présentation des vœux au président de la République
Ali Bongo Ondimba : " Entre enfants d'une même Nation "

**Juste KOMBILE MOUS-
SAVOU**

Libreville/Gabon

RITUEL républicain, la cérémonie de présentation de vœux au chef de l'État et son épouse, Sylvia Bongo Ondimba, qui s'est déroulée, hier, au palais de la présidence de la République, a connu "des moments d'humanité entre enfants d'une même Nation", selon le numéro un gabonais. Lequel, dans la droite ligne de son discours à la Nation du 31 décembre dernier, a invité l'ensemble de ses compatriotes à "changer ensemble". Une nécessité à ses yeux d'autant plus que, selon lui, il importe de bâtir une société fondée sur l'égalité des chances dans laquelle, chaque Gabonais pourra s'épanouir pleinement selon ses talents. Pour y arriver, il incombe, selon Ali Bongo Ondimba, que chacun d'entre nous se mette résolument au travail afin que nous passions d'une économie de rente à une économie de production. Ce qui, à ses yeux, ne constitue nullement une utopie. D'autant que, reprenant un auteur contemporain, il a précisé que : lorsqu'un seul homme rêve, ce n'est qu'un rêve. Mais lorsque beaucoup d'hommes rêvent ensemble, c'est le début d'une réalité". Retournant ses vœux à l'ensemble des représentants des forces vives de la Nation, le chef de l'État a exhorté le Premier ministre et les membres du gouvernement



Photo : AFP

Le président de la République répondant aux vœux des forces vives de la Nation.

à œuvrer, à l'orée de cette nouvelle année, à la mise en place d'une administration publique de qualité, résolument au service et à l'écoute des usagers. Ce qui, à l'entendre, devrait s'accompagner par une large vulgarisation de l'ensemble des textes de lois, à travers leur publication dans le Journal officiel ou par voie numérique, afin

que " les Gabonais connaissent mieux leurs droits et obligations". C'est dans cette perspective qu'il a invité l'ensemble des membres du corps judiciaire, à travers le premier président de la Cour de cassation, Honoré Moundounga, à faire en sorte que " les justiciables n'en viennent plus à douter de la justice dans notre pays."

Adeptes d'une administration performante et efficace, Ali Bongo Ondimba a appelé le chef du gouvernement à sanctionner tous les agents publics qui ne se mettraient pas au service des usagers dans l'exercice de leurs fonctions. Tout comme, il l'a convié, au regard de la chute du prix du baril du pétrole, à prendre des mesures ten-

dant à réduire le train de vie de l'État. "Je refuse que les plus fragiles d'entre nous subissent les effets de la baisse du prix de l'or noir", a-t-il clamé. Avant de réaffirmer, à la face de la présidente du Sénat, Lucie Milebou Aubusson, son ambition et sa détermination à voir tous les acteurs politiques et institutionnels à faire en sorte que les prochaines élections soient libres et transparentes. Conscient des nombreuses attentes de ses compatriotes (lutte contre la chômage, la précarité, la construction des infrastructures, etc.) relevées par le président de l'Assemblée nationale, Guy Nzouba Ndama, le chef de l'État s'est dit déterminé à construire une "économie forte et solidaire". Non sans avoir précisé que l'Exécutif y parviendra d'autant plus aisément que le pouvoir législatif le soutiendra et l'accompagnera. Dans la foulée, Ali Bongo Ondimba a déploré, à la suite

des interventions du président du Conseil national de la communication, Jean François Ndongou, et du représentant de la presse écrite et audiovisuelle, Lin-Joël Ndembet, les dérapages observés dans plusieurs titres locaux. Lesquels, selon lui, ont érigé le mensonge, l'injure, la calomnie, etc., en ligne éditoriale. Non sans s'être engagé à rendre " la presse gabonaise digne et responsable", tout en se déclarant favorable à la dépenalisation des délits de presse. Se déclarant satisfait du dynamisme de l'actuel maire de la commune de Libreville, Rose Ossouka Raponda, le chef de l'Etat l'a appelé à redoubler d'efforts, de sorte que les collectivités locales deviennent des " acteurs majeurs de développement". Tout comme, il s'est réjoui des propos tenus par l'archevêque de Libreville. Avant d'appeler le secrétaire général de la présidence de la République, et l'ensemble de ses collaborateurs à se consacrer pleinement et davantage à leurs tâches de sorte que "leur administration, plus que tout autre, devienne une référence". Auparavant, le chef de l'État a salué l'implication des membres de la Confédération patronale gabonaise et des travailleurs dans la préservation du tissu économique national.



Photo : AFP

Le Premier ministre, le Pr Daniel Ona Ondo, et son épouse.



Photo : AFP

Vue des auxiliaires de commandement.

Corps diplomatique- Forces de défense et de sécurité
2016 : année de reprise en main

Martina ADA METOULE

Libreville/Gabon

Hier, au Palais présidentiel, après avoir reçu les vœux des ambassadeurs et des Forces de sécurité, Ali Bongo a appelé ces dernières à reconsidérer les fondamentaux de leur métier.

LES Forces armées gabonaises ont présenté leurs vœux de nouvel an au couple présidentiel, hier, au Palais Rénovation. Après ceux du corps diplomatique accrédité au Gabon. Les commandants en chef de l'armée, des Forces de police nationale, et de la Garde républicaine ont, chacun dans leur adresse souhaité les vœux de sagesse, de courage et d'efficacité au chef de l'Etat. Aussi, ont-ils saisi l'occasion pour se féliciter des actions menées jusque là par le chef suprême des armées. Non sans relever les



Photo : Joseph Ollomo

Les Forces de sécurité et de défense présentant les vœux au ...

efforts de la première dame, Sylvia Bongo Ondimba, dans son engagement en faveur des femmes et des enfants. Toutefois, les responsables de ces trois armées ont dressé, à leur chef suprême, un bref bilan des activités menées par leurs différents corps au cours de l'année 2015. A ce titre, on a noté que 25% d'hommes de nos Forces de sécurité ont bénéficié de formations. Toute chose qui se veut être renforcée, selon le

commandant en chef de l'armée, par la coopération avec la France. Il a par ailleurs annoncé que 2500 nouvelles recrues seront incorporées d'ici mars 2016 au compte de la garde républicaine. Par ailleurs, militaires, policiers, gardiens de la paix, etc ont exprimé leur détermination à corriger cette année, les " errements de 2015". Fort de cela, Ali Bongo Ondimba en réponse à ces vœux formulés à son en-



Photo : Joseph Ollomo

...couple présidentiel .

droit, a invité l'armée gabonaise à revenir aux fondamentaux de leur métier. Il entend par là, la discipline, l'entraînement, la formation. " Le métier que vous faites ne peut tolérer l'amateurisme, commençons par encadrer les soldats. Il y a trop de plaintes. 2016 est l'année de reprise en main pour les autorités militaires. A vous monsieur le commandant en chef de soigner l'image de la police.", a t-il indiqué, avant d'instruire le ministre de tutelle de met-

tre à la disposition de ces derniers des moyens conséquents pour lutter contre le fléau qu'est le terrorisme. En outre, plaidant pour une "armée en or", le président de la République a engagé les différents commandants des corps à s'investir "pleinement" dans l'exercice d'enquête de moralité lors des recrutements. A l'instar des journées de la Défense, le chef de l'Etat. Ali Bongo Ondimba a jugé utile l'organisation dans

les jours à venir des journées de la Sécurité afin que le concept de sécurité soit mieux appréhendé par les militaires et les civils. Sur un tout autre plan, le numéro gabonais a, lors des vœux avec le corps diplomatique, salué l'excellence des relations avec les différents pays et organismes accrédités au Gabon. Face au souci exprimé par les ambassadeurs en vue des élections apaisées cette année, Ali Bongo Ondimba a réitéré sa priorité. "Consolider le droit et la démocratie pour une vie politique responsable". Non sans garantir la quiétude des citoyens pendant la période électorale. Pour ce faire, il a sollicité l'appui et l'expertise des organismes internationaux. Par ailleurs, en sa qualité de président d'une instance régionale (CEEAC), le chef de l'Etat a souhaité enfin que 2016 soit une année d'ouverture de nouvelles perspectives de coopération.